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山形西ロータリークラブ会報
会長：東海林　健登　　幹事：武田　岳彦

地 区 目 標

クラブテーマ

中核的価値観のもと、時流対応の時
　　～奉仕の心の醸成と実践するロータリアン～
ロータリーの価値を改めて考え、そして楽しもう

◆点鐘：東海林健登 会長 ◆ロータリーソング：国歌・蔵王を仰ぐ
◆司会：長谷川浩一郎 副 S.A.A. ◆会場：山形グランドホテル
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　当クラブの独自のロータリーソン
グに「蔵王を仰ぐ」があります。この
ソングは、当クラブ創立30周年記念
事業の一環として歌詞募集を行い、
６編の応募作品の中から選ばれた歌
であります。
　作詞者は五十嵐信会員のお父上で

ある、当クラブ28代会長の五十嵐康祐さんであります。
作曲は作曲家、服部公一さんにお願いし、完成した曲であ
ります。1986年4月21日、当グランドホテルにおいて発
表会を実施し、好評を得たということです。当時の話を
五十嵐信会員に聞いたところ、「親父らしくチャチャっと
できたもんだね」という話でした。聡明なお父様でしたの
で、なるほどと感心しておりました。
　それでは、ロータリーソングというものはいかにしてで
きたものなのでしょうか。調べてみますと、ロータリー創
立後３年間、シカゴロータリークラブでは奉仕強調派と親
睦派との間に激しい討論があり、クラブが崩壊寸前になっ
たときに、メンバーの心を一つにしようと、メンバーであっ
た印刷業のハリー・ラグルスが「諸君、歌を歌おうではな
いか」と提案されたのが始まりだということです。間もな
く、ロータリー例会で歌を歌うことが習慣になったそうで
ございます。
　現在日本でよく歌われているロータリーソングは、「奉
仕の理想」「我等の生業」「手に手つないで」「それでこそロー
タリー」「4つのテスト」があります。その中でも日本全国
８万人のロータリアンによって全国津々浦々、声高らかに
歌われている代表的なロータリーソングは、「奉仕の理想」
ですが、いつ頃どのようにしてできたものなのでしょうか。
　昭和９年５月、第６回第70地区大会が名古屋で開催さ
れました。その席上、ガバナーから「従来のロータリーソ
ングは英語ばかりであるが、日本語の歌があっても良いの
ではないか」とご提案があり、満場一致で承認されたそう
です。それを受け、翌昭和10年５月５日、京都朝日会館
で開催された第７回第70地区年次大会において、日本語
ロータリーソング入選曲が４曲発表されたそうです。「旅
は道づれ」「奉仕の理想」「平和を人の世に」「我等の生業」
です。その中の「奉仕の理想」は、作詞を京都ロータリー
クラブ前田和一郎さんがなされ、作曲を東京音楽学校の先
生でありました東京ロータリアン萩原英一氏がされまし

た。そしてその地区年次大会において、作曲した萩原英一
さん自らタクトを振って、800人の出席者の大合唱により、
華々しく披露されたということです。
　そして今もなお、私たちロータリアンの心を一つにする
歌として、歌い続けられています。

会長あいさつ

幹事報告

東海林　健登  会長

武田　岳彦  幹事

●矢口ガバナー、齋藤地区幹事よりお祝いを頂戴いたしま
したので皆さんにご紹介を申し上げます。ありがとうご
ざいました。

●今月10月30日、山形アズ七日町において山形ロータ
リーさんの記念講演会を予定しておりましたが、コロナ
の状況を鑑みて中止となりました。その講師の先生が書
かれた著書、『学校の「当たり前」をやめた。―生徒も
教師も変わる！公立名門中学校長の改革』、を頂戴して
おりますので、興味のある方は事務局にお申しでくださ
い。なお記念式典は11月27日に開催予定でしたが、こ
ちらは来年の４月23日に変更になっております。よろ
しくお願いいたします。

委員会報告

米山奨学金の特別寄付ということで皆さまにお願いしてご
ざいます。ぜひ皆さまからの温かいご寄付をよろしくお願
いいたします。

本日は100％例会を達成することができました。ありがと
うございました。

米山奨学委員会

出席委員会



本日出席（10／ 25）
会員総数 出席会員数

99名 77名 ＋ ズーム参加５名

ガバナー公式訪問

ゲスト卓話

矢口　信哉  さん
国際ロータリー第2800地区
ガバナー

ようやくコロナ感染も落ち着きはじめの様相です。それ
でもまだまだ平常の生活に戻るにはもう少し時間がかかり
そうです。地区大会では全会員で杯を挙げたいものですね。
9月26日のロータリー奉仕デー本当にご苦労様でした。

山新にも大きく取り上げていただきロータリーのイメージ
アップに寄与した素晴らしい事業でした。これからも地域
に必要な奉仕事業を模索し実行する団体であり続けたいと
思います。
皆様もご存じ伊豆箱根の土石流災害、ガバナー会の要請

もあり2800地区も災害基金より50万円拠出見舞金をお送
りいたしました。台湾の米山奨学会からも見舞金が届けら
れました、ありがたいことです。熱海市へ支援金6100万
円を2620地区小林ガバナーが届けられました。一日も早
い復興を願うばかりです。
公式訪問もガバナー補佐皆様のご協力を頂き順調に進め

させて頂いております。本当に有難うございます。心より
感謝申し上げます
今年度のRIシェカール・メータ会長は本年2月のバーチャ

ル国際協議会で次のように方針を発表されました。「私た
ちは、自分よりも先に人のことを考える心構えがあるで
しょうか。ロータリアンである私たちにとって大切なのは、
それだけです。」「ほかの人のために生き、世話をし、奉仕
することで誰かの人生を豊かにすることは、自分の人生の
最高の生き方です。」人々の為に奉仕し、その人生をより
豊かにするために援助していただけるよう、切にお願いい
たします。この理由から次年度テーマは
「奉仕しよう　みんなの人生を豊かにするために」
Serve to Change Lives です。事業としては、１．会

員の基盤を広げる…130万人に　2．クラブ奉仕デーの開
催　3．女子のエンパワメントに力を注ぐ ポリオ撲滅、ロー
ターアクターの養成も世界にインパクトをもたらすプロ
ジェクトです。
2800地区としては地区研修・協議会で申し上げました

「基本方針」の下に
Ｓ．each one bring one　一人が一人に声かけ会員拡大
１．４，５年先のクラブを考える長期検討委員会の開催
２．入会3年までの会員セミナー・クラブリーダー
　　候補者セミナー
３．マイロータリーの活用推進
４．クラブ奉仕デーの開催
５．財団・米山への理解推進　　です。
地区として各クラブの取組みを積極的に支援してまいり

ます。
ポールハリスが目指したもの
１．友情を求めてロータリークラブを始めた
２．ロータリーは知人の集りではなく　友人の集り
３．寛容の精神　職業分類（１つの業種の代表）
　厳しい折、会員同士が今まで以上に互助の精神で助け合
うことが必要な時かと思います。お互いが真の友人になれ
るかが試されています。

東海林健登会長／矢口ガバナーをはじめとする地区役員の
皆さまをお招きして例会を開催できることにニコニコいた
します。皆さま今後ともご指導よろしくお願いいたします。
細谷伸夫パストガバナー／矢口ガバナー訪問に感謝
矢口ガバナーにおかれては、コロナ禍で困難な中、当クラブ
にお越しいただき、直接ご指導いただきました。ありがとう
ございます。これからもご健康に留意しご活躍ください。
武田元裕さん／矢口ガバナーようこそ
地区でもお世話になっております。今後ともご活躍をお祈
りいたします。
戸田正宏さん／矢口ガバナーさんこんにちは！
敬愛する矢口信哉さんをガバナーとしてお迎えできること
は大変喜ばしく嬉しいです。今日は、横尾昭男さんもご一
緒で二重に嬉しいです。
芦野茂さん／矢口ガバナーをお招きして
矢口ガバナーの公式訪問例会、心より歓迎申し上げます。
市村清勝会長エレクト／グッドデザイン賞受賞しました
市村工務店の“ひだまりの家”がグッドデザイン賞を受賞
しました。地場の総合建設会社としてはレアな受賞ができ
たと思います。
鈴木浩司さん／東海林大君への応援ありがとう
当社ベル宮町に勤めている東海林大君がパラリンピック
2020で２種目で４位入賞しました。皆さま応援ありがと
うございました。
平吹和之さん／感謝して
皆さまのおかげで三浦記念賞を受賞することができて大変
恐縮しております。残りの人生できる限り山形のためにな
るよう頑張ります。ありがとうございました。
遠藤栄次郎パストガバナー／ご会葬ありがとうございました。
遠藤靖彦さん／御礼
昨日の母の葬儀に際しましては、たくさんの会員の皆さま
より参列、お心遣いをいただき誠にありがとうございまし
た。おかげさまで無事に送ることができました。心より御
礼申し上げます。

〈10月25日〉

ニコニコＢＯＸ

写真左より、武田元裕さん、結城和生さん
　　　　　　矢口信哉ガバナー、東海林健登会長

2924回例会の会報、遠藤栄次郎さんの卓話の中で、
「リョクリュウ会」と記載しましたが、「緑友会」の間違
いでした。訂正してお詫び申し上げます。




